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Rede Sociais

Vacinação com Coronavac em Paraíso
pode ser iniciada nesta quarta

Ciclista morre
atropelado na
MGC próximo
ao aeroporto

de Paraíso

Prefeitura
e Cremer

fecham acordo:
250 empregos
serão gerados

Com erros de execução na
obra, Escola Prof. José Carlos
Maldi vai passar por reformas

Ocupação na UTI Covid
cai para 75% e município

registra mais um óbito

Vigilância em Saúde
faz alerta sobre dengue
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página 5 Pouco depois das 13 horas de terça-feira, aeronave aterrissou no aeroporto de Passos trazendo as primeiras doses da vacina para a região
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
BRADESCO

O Bradesco em São Sebastião do Paraíso, conforme
comunicado estampado na porta da agência, estará
temporariamente fechado para higienização e
cumprimento das medidas de prevenção e medidas de
combate ao coronavírus. Trocando em miúdos,
infelizmente algum funcionário também deve ter sido
acometido pelo vírus. O comunicado destaca que na
região continuam atendendo as agências de Itaú de
Minas, Passos e Monte Santo de Minas. Anteriormente
a agência do Banco Itaú em Paraíso também ficou
fechada por alguns dias. O Bradesco não informou
quando reabrirá

CORONAVAC
Chegaram a Passos, no meio da tarde desta terça-

feira,19, onde está localizada a sede da Diretoria
Regional de Saúde, as 9.467 doses da vacina Coronavac
para serem imediatamente repassadas também para os
27 municípios integrados.  A expectativa é que as
destinadas a Paraíso sejam entregues nesta quarta
(20), Dia de São Sebastião, e a vacinação se inicie
protamente, conforme a escala começando pelos grupos
prioritários. Profissionais da saúde, trabalhadores da
linha de frente estão entre os primeiros a serem
imunizados. Depois de 21 dias eles deverão receber a
segunda dose da vacina. A Enfermeira Paulina de Souza,
coordenadora do Programa de Imunização no município,
será a primeira a ser vacinada em Paraíso.

ESPERANÇA
A chegada da vacina é vista pela população com

grande expectativa e esperança, uma vez que a
pandemia iniciada há praticamente um ano mexeu com
a vida de toda a sociedade. Ainda assim os especialistas
alertam que poderá  levar um bom tempo, até que se
atinja 80% da população vacinada para que algumas
medidas possam ser abrandadas, como o descarte do
uso de máscara e maior abertura das atividades
coletivas, presença de público em eventos entre outras
iniciativas. Até que se atinja este índice não dá para
relaxar.

NÃO FECHA
O prefeito de São Sebastião do Paraíso, Marcelo

Morais, assegurou mais uma vez que não irá adotar
medidas mais restritivas, como fechar o comércio para
conter o avanço de casos positivados e óbitos por Covid-
19 no município. Na tarde de segunda-feira,18, ele
participou de reunião virtual dos prefeitos da Associação
dos Municípios do Médio Rio Grande (AMEG) onde a
maioria dos prefeitos estão dispostos a fechar tudo,
promovendo uma espécie de “lockdown” por pelo menos
12 dias. Para Marcelo esta medida pune os comerciantes
e empresas que estão agindo corretamente atendendo
aos protocolos estabelecidos.

LOTAÇÃO
Situação semelhante viveram a Santa Casa de

Passos e de São Sebastião do Paraíso que na segunda-
feira,18, atingiram 100% de ocupação dos leitos de UTI
destinados ao atendimento de pacientes cm Covid-19.
Dirigentes dos dois hospitais adotaram as mesmas
atitudes que é o aumento de leitos para atender as
necessidades dos pacientes. Em Paraíso conforme
anunciado a Santa Casa de Misericórdia estaria pronta
a liberar mais oito leitos. Na semana passada foram
abertos 10 leitos ampliando a capacidade de
atendimento para 28. A população foi alertada que esta
situação poderia tornar-se realidade, no entanto, nem
todos deram ouvidos e os resultados estão aparecendo.

STARTUPS
O deputado estadual e também 1º vice-presidente

da Assembleia Legislativa de Minas Gerais, Antônio
Carlos Arantes comemorou com bastante entusiasmo a
aprovação da lei nº 24.747. Ele é um dos autores da
proposição que prevê a instituição da política de
incentivos à inovação tecnológica no Estado. Segundo
o deputado a sanção da lei pelo governador Romeu
Zema beneficiará um dos segmentos que mais cresce
no mundo. São novos tempos e diferentes maneiras de
gerenciar empresas, negócios e empreendimentos. A
partir de agora, startups, cooperativas ou associações
que atendam às condições previstas na lei podem
estabelecer relações contratuais com a administração
pública por meio de editais públicos e instrumentos do
mesmo gênero.

ESCOLA
E na manhã de ontem,19, o prefeito Marcelo de

Morais, o vice-prefeito, Daniel Tales, acompanhado do
secretário de Obras, Luerci de Paula Soares, do
Educação e Cultura, Lucas Cândido, e vereadores,
fizeram uma visita na Escola Municipal José Carlos Maldi,
no bairro Bela Vista. Na vistorial foram verificadas e
apontadas várias irregularidades na construção. A obra
foi inaugurada há um ano e alguns detalhes e itens de
segurança foram deixados de lado segundo
apontamentos. A vereadora Cidinha Cerize lamentou que
serão necessários mais recursos públicos para corrigir
aquilo que não está de acordo com os padrões
estabelecidos. Será uma sangria de no mínimo R$ 500
mil, conforme previsão inicial.

CONHECER
O prefeito de Passos, Diego Oliveira, e sua equipe

técnica da Saúde, estiveram segunda dia 18 em Paraíso
para conhecer  Central Covid-19 e  seu atendimento 24
horas. Disse que pretende implantar o mesmo sistema
em Passos. O prefeito Marcelo Morais explicou a ele a
importância de se centralizar o atendimento e do contato
preventivo para conter o avanço da doença.

FEMAGRI VIRTUAL
Diante do quadro desafiante e a necessidade da

adoção de medidas como o isolamento e distanciamento
social para combater os efeitos da pandemia do Covid-
19, a Cooxupé anunciou que para manter a saúde de
todos os envolvidos na feira em segurança, o evento
neste ano será realizado somente em ambiente virtual.
Não haverá, portanto, áreas para interação social,
exposições, demonstrações de maquinários e de outras
tecnologias. A cooperativa está certa de que desta forma
promoverá segurança e ao mesmo tempo levando aos
associados muitos benefícios, em busca de mais
eficiência na lavora com redução de custos. A feira
acontecerá no período de 1 a 26 de fevereiro podendo
ser acessada no seguinte endereço: https://www.
cooxupe.com.br/femagri, ou, https://www.cooxupe.
com.br/feiradocerrado .

NADA RESISTE AO TRABALHO
OPINIÃO

Guilherme da Cunha 

Tenho na parede do meu gabinete uma imagem de
Martin Luther King, uma das minhas principais refe-
rências de atuação política. Seu mais famoso discurso,
“I have a dream”, em que ele descreve o mundo que
sonha construir, termina com “Finalmente livres!
Finalmente livres! Graças a Deus Todo Poderoso, somos
livres, finalmente!”. Também quero um mundo livre. É
para a liberdade dos mineiros que estou na política .

Uma das pautas que trabalhei desde que tomei posse,
é a dos transportes, com a quebra do monopólio dos
ônibus e a garantia de liberdade para quem quer
trabalhar de forma séria no setor e de opções para quem
deseja viajar. Fazer avançar essa pauta exigiu trabalho,
persistência e resiliência. O primeiro passo foi o estudo
das regras do setor e dos contratos hoje vigentes das
concessionárias de ônibus. Precisava identificar pontos
específicos que, se alterados, trariam liberdade para o
setor, bem como garantir que essas alterações
respeitariam os contratos. 

Identificamos três pontos que, se alterados, mudariam
todo o cenário: o fim das exigências que as viagens de
frete de passageiros fossem de ida e volta, que todos
os passageiros viajassem pelo mesmo motivo e que a
lista de passageiros fosse submetida com doze horas
de antecedência. Mudanças simples, que em nada
impactam a segurança das viagens, mas que impediam
muita gente séria de oferecer serviço de transporte para
a população. 

O segundo passo foi convencer as pessoas dentro
do governo que as mudanças eram possíveis e
necessárias. Ao longo de meses, foram reuniões com o
DER, Secretarias do Governo, Advocacia do Estado e
com o próprio governador.

Deu certo. As regras do frete foram revistas, os pontos
por nós sugeridos foram alterados e a liberdade nos
transportes finalmente chegou para Minas Gerais com
a publicação de um novo Decreto, na última quarta-feira.

Os resultados positivos foram imediatos. Logo na
sequência, a Buser, startup que faz pelos ônibus o que
a Uber fez pelo transporte nas cidades, anunciou
investimento de R$100 milhões em Minas Gerais.

A expectativa é que, com os novos investimentos e a
liberdade no setor, mais de dois mil novos empregos
sejam criados e muito mais pessoas possam viajar com
mais segurança e conforto, pagando menos.

Finalmente livres! Finalmente livres! Com muito
trabalho, somos um pouquinho mais livres, finalmente!
Já estou trabalhando com o mesmo afinco para dar mais
liberdade aos produtores artesanais de alimentos e para
quebrar o monopólio do Detran na vistoria veicular. Se
você, leitor, tiver alguma sugestão de outros setores,
não deixe de nos apresentar. É para isso que estou na
política.

(Hoje em Dia 18/01/2021).

Guilherme da Cunha Advogado pós-graduado em Direito
Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente

Parlamentar pela Desburocratização
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SÃO SEBASTIÃO
Nascido no ano de 256 da era cristã,
veio ao mundo com a mente sã.
Na França nascia o menino
que aos desconsolados, daria esperança.

Ainda jovem, tornou-se soldado,
que por seu coração bondoso
ao Imperador, covardemente
foi denunciado.

Sua carne foi rasgada
Com flechas a ele  direcionada
Com seu corpo amarrado a uma árvore,
mas sua fé ao altíssimo foi elevada

Sobre os cuidados de Irene, logo foi estabilizado
e mais uma vez, contrariando o imperador
Continuou espalhando seu amor

Com fúria, foi açoitado até a morte
Com o corpo, jogado à própria sorte.
Acolhido por Luciana, a quem em sonho, pediu sepultamento
junto a etimologia, a qual já pertencia.

Nossa cidade, carrega seu nome em seu brasão
E muitos de nós, a ele tem devoção
Que sigamos seu exemplo,
e jamais deixemos nossa fé se abalar
diante de um tormento.
 fé se abalar
diante de um tormento.

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC.

LIONS CLUBE
CULTURAL SABER mais

(Repaginado)
“Quando você sabe, um

mundo se abre a sua frente”.
O que você sabe mais só
agrega. Eita - ferro, como é
importante saber mais, saber
mais sempre.

Não fique aí satisfeito só
com o que já sabe... Saber
mais nos qualifica. E só exis-
te uma maneira de saber mais:
inovando sempre.

Eu disse inovando. Pode
ser renovando também. En-
fim, junte os dois e procure
estudar mais, pesquisar mais,
aprimorar mais, esforçar-se
mais, atualizar-se mais e sa-
ber mais.

O seu esforço vira resul-
tado. Para quê? Ora, para
tudo na vida. Não pare no
tempo. Este passa rapida-
mente. Caminhe com ele. Vale
muito saber mais. É bom co-
nhecimento novo, mesmo
que seja só para você... Faz
bem, não para se mostrar o
“sabe tudo” para os outros,
mas quem tem filhos meno-
res e ou netos sabe muito
bem: hora ou outra, a pergun-
tinha difícil vem.

E não vale mentir ou en-
rolar. As crianças de hoje sa-
bem muito mais e são curio-
sas. E a tecnologia ajuda. Não

dá para pensarmos como
nos anos 60, 70, quando o
Bené, nosso querido Dito
Carça da Mumbuca, dos tem-
pos de Aciaria Usiminas, uma
vez no Mineirão da Pampulha,
com meu filho, mediante uma
dessas perguntinhas, bradou:
“Responde qualquer coisa”...
O importante é não deixar
sem resposta. Hoje não dá,
Bené. É preciso saber mais,
ou acompanhar a evolução
tecnológica. Bom recordar
você, caro amigo, bons tem-
pos.

Vale saber mais aos que
não souberam à época em
que o Bené, numa reivindi-
cação de aumento salarial,
lascou ao não menos queri-
do João Caldeira, nosso che-
fe: “A gente se esforça, dá
duro... Merecemos um au-
mento, Cardeira!”.

Os nossos contemporâ-
neos, com certeza, se lem-
brarão dessa joia, inesquecí-
vel passagem. 

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE 

Acadêmico
CORRESPONDENTE DA APC

 Jacuí/MG
fmjor31@gmail.com
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A obra foi inaugurada sem
condições para que a Escola
funcionasse. Identificamos
muitos serviços inacabados.
Foi dinheiro jogado fora, e o
município precisará gastar en-
tre R$ 500 a R$ 700 mil para
que funcione precariamente.
A afirmativa é do secretário
municipal de Obras de São
Sebastião do Paraíso, Luerci
de Paula Soares,  após avali-
ação feita na Escola Munici-
pal Professor José Carlos
Maldi.

Com base em levanta-
mento e relatório feito por
engenheiros e técnicos da
Secretaria de Obras, na ma-
nhã desta terça-feira (19/1)
o prefeito Marcelo Morais,
vice Daniel Talles, o presi-

dente da Câmara, Lisandro
Monteiro, secretários muni-
cipais de Obras, Luerci So-
ares, de Educação e Cultu-
ra, Lucas Cândido de Olivei-
ra, vereadores, participaram
de vistoria na Escola Profes-
sor José Carlos Maldi.

“Começou e terminou er-
rada”, salientou Luerci ao
lembrar o histórico da obra.
O engenheiro Aníbal Marin-
zeck Borges disse que houve
erros na execução, e que en-
controu paredes com até trin-
ta centímetros fora do prumo.
Há muito a ser feito e refei-
to, salientou o secretário de
Obras.

Ele opinou que aquelas
instalações são inapropriadas,
e sugeriu ao prefeito Marce-

lo Morais que conseguisse
outro local para transferir a
Escola Professor José Carlos
Maldi.

O “problema mais sério”,
conforme foi avaliado se en-
contram no quarto e quinto
pavimentos, inclusive uma in-
filtração de água de chuva na
laje, que tem sido notada nos
pavimentos abaixo, até mes-
mo em salas de aula. Reves-
timento foi colocado no final
do ano, mas a infiltração ain-
da é notada.

Como o escoamento é nas
laterais da construção, con-
cluiu-se que a inclinação da
laje não é suficiente, e a água
tem se empoçado.

O prefeito Marcelo Mo-
rais avaliou a situação junto

Com erros de execução na obra, Escola Prof.
José Carlos Maldi vai passar por reformas

FOTOS: Nelson P. Duarte

com os engenheiros, e deter-
minou que neste momento
nova cobertura seja feita.
Providências também devem
ser tomadas para sanar as
demais irregularidades levan-
tadas pela Secretaria de
Obras, o que, segundo previ-
são pode levar entre dois a
três meses.

Conforme se constatou, o
calor é excessivo nas salas de
aula, e mais adiante, numa
próxima etapa, essa questão
será resolvida.

A vistoria foi acompanha-
da pela diretora da Escola,
Josimari Rocha da Silva, pela
vice-diretora Iraci Gonçalves
Dias Tiago, pelos vereadores
Toninho Picirilo, Juliano (Biju),
Cidinha Cerize, Luiz de Paula,

A taxa de ocupação na
UTI Covid, na Santa Casa de
Misericórdia que na segunda-
feira,18, chegou a casa dos
100% teve uma redução de
25% nesta terça-feira,19. Os
números constam do Boletim
Epidemiológico divulgado pela
Prefeitura e que aponta ter su-
bido para em 69 confirmações
os novos casos da doença em
São Sebastião do Paraíso, que
totaliza 2.142 pessoas que tes-
taram positivo. A quantidade
de óbito passou para 67 situa-
ções.

Conforme o balanço apre-
sentado, já foram realizadas
7.606 notificações desde o iní-
cio da pandemia. Somente no
intervalo de um dia, entre se-
gunda e terça-feira a Vigilân-
cia informa ter realizado 47
novas notificações. Também
no mesmo período subiu de 31
para 52 a quantidade de pes-
soas que estão em isolamento
domiciliar, sendo monitoradas.
A quantidade de casos des-
cartados chega a 938, enquan-
to que os recuperados somam
1.994.

Com mais um óbito confir-
mado nesta terça-feira, em
Paraíso sobe para 69 a quan-
tidade de pessoas que falece-
ram em função de complica-
ções da Covid-19. No muni-
cípio foram registradas outras
42 situações de morte que
acabaram sendo descartadas
após a realização de exames
laboratoriais. Há ainda outras
896 situações tidas como re-
cuperados descartados.

O indicador que na segun-
da-feira,18, havia chamado a
atenção no balanço divulgado,
agora apresenta uma situação
menos dramática, que são as
internações na UTI Covid, da
Santa Casa. Os 20 leitos dis-
poníveis estavam todos ocu-
pados, totalizando 100% de uti-

Ocupação na UTI Covid
cai para 75% e município

registra mais um óbito

lização dos espaços reserva-
dos. A direção do hospital che-
gou a anunciar segundo o pre-
feito Marcelo de Morais, que
poderia remanejar outros oito
leitos caso fosse necessário
atender novos pacientes em
estado grave. No entanto, no

resumo de terça-feira, os nú-
meros apontam que dos 20
leitos disponíveis na UTI, 15
estavam ocupados, o que re-
presenta 75%.

A enfermaria atingiu
87,85% de ocupação, ou seja,
38 leitos dos 47 disponíveis

estavam ocupados. A grande
maioria, 31 pessoas são natu-
rais de Paraíso e outras sete
são de cidades da região. Já
na UTI Covid, dos 15 interna-
dos, 9 são paraisenses e seis
moradores em cidades da re-
gião.

Vinício Scarano e Pedro
Delfante.

APURAR
O prefeito Marcelo Morais

salientou que as providências
são para que a Escola tenha
condições de funcionar. “Eu
me pergunto, como irrespon-
sáveis colocaram crianças
aqui”, questionou.  “Já solici-
tei ao secretário de Educação
verificar quem autorizou. Para
que puxe toda a documenta-
ção, e eu pessoalmente vou
denunciar ao Ministério Públi-
co”, disse.

Quando foram colocar a
escola em funcionamento, eu
como vereador denunciei. Só
que disseram que nossa inten-
ção seria “puxar para trás”.

Hoje demonstramos exata-
mente o que está acontecen-
do. Infiltrações, possibilidade
de espaços existentes serem
condenados, postinhos de ilu-
minação pública saindo na
mão, aponta Marcelo.

Vamos gastar no mínimo
R$ 500 mil para fazer uma co-
bertura, para o imóvel não ser
condenado,  e dar condições
para quem usa, os profissio-
nais e as crianças que usam a
Escola estejam seguras, expli-
cou.

É uma escola em que se
vai gastar dinheiro para o res-
to da vida, e fico inconforma-
do. Vamos fazer  o nosso pa-
pel, porém responsabilizando
pelo que foi feito aqui, concluiu
o prefeito.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.
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Entre as entidades que
prestaram relevantes ser-
viços sociais voluntários
em São Sebastião do Pa-
raíso, Sudoeste Mineiro,
em meados do século XX,
estavam as Irmãs Missio-
nárias de Jesus Crucifica-
do. Esta crônica reverencia
a memória dessas religio-
sas que assumiram a dire-
ção do extinto Instituto Je-
sus Crucificado, fundado
pelo monsenhor Felipe, no
início dos anos 1930, para
amparar meninas órfãs e
carentes. A princípio, a en-
tidade funcionou numa
casa construída numa chá-
cara nas cercanias da ci-
dade, cedida por um fazen-
deiro. A partir do núcleo
missionário então existen-
te em Pouso Alegre, mon-
senhor Felipe se empe-
nhou para que as religiosas
assumissem a direção do
orfanato.

Depois do falecimento
do saudoso pároco,  mon-
senhor Mancini assumiu a
direção da obra, finalizou a
construção do prédio na
Avenida Ângelo Calafiori e
deu-lhe a nova denomina-
ção de “Instituto Monse-
nhor Felipe”. Durante mais
de três décadas as mis-
sionárias dirigiram, com
muita devolução e genero-
sidade, a entidade que che-

CRÔNICA HISTÓRICA
Irmãs Missionárias de Jesus Crucificado

gou atender centenas de
meninas órfãs ou carentes.

A cronologia da história
local registra a inaugura-
ção da Escola Doméstica
Santa Terezinha, em 1º de
março de 1933, organiza-
da pelo monsenhor Felipe,
que confiou a sua direção
às mesmas missionarias.
Três anos depois, confor-
me noticiou o Correio da
Manhã, do Rio de Janeiro,
em 15 de Março de 1936,
estavam matriculadas 60

meninas e moças, na re-
ferida escola, que recebiam
aulas de instrução primá-
ria, de trabalhos manuais e
prendas do lar.

As mesmas religiosas
também trabalharam por
cerca de três décadas,
como auxiliares de enfer-
magem na Santa Casa de
Misericórdia. Ficou no co-
ração da população o
agradecimento pelo caris-
ma, simplicidade e traba-
lho voluntário realizado

FOTOS: Reprodução

Madre Maria Villac, fundadora da congregação das Irmãs
Missionárias de Jesus Crucificado - Fonte http://www.mjc.org.br

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

OP prepara retomada
Minas para Minas, Minas para o Brasil e Minas para o

mundo. Em visita à Ouro Preto no final de semana, o secretário
de Estado de Cultura e Turismo de Minas Gerais, Leônidas
de Oliveira, apresentou ao prefeito Angelo Oswaldo vários
projetos que buscam promover o turismo cultural de Minas e
que trazem Ouro Preto como parte fundamental dessa
estratégia. “70% do turismo em Minas Gerais é um turismo
cultural e Ouro Preto é o maior destino, segundo as pesquisas
do Estado de Minas Gerais, e tem uma importância cultural
que transcende o estado, o país e o mundo”, ressaltou
Leônidas. (O Liberal- Ouro Preto)

Valadares recebe autonomia
O município de Governador Valadares recebeu autonomia

para estabelecer suas próprias regras para prevenção e
combate ao coronavírus, inclusive normas para flexibilização
e abertura de atividades comerciais. Até o final desta semana,
Valadares deve deixar de cumprir com as determinações do
plano Minas Consciente, do governo estadual, e o prefeito
André Merlo deve editar um novo decreto. Entidades
empresariais entraram com uma reclamação no Supremo
Tribunal Federal (STF) e, embora ainda caiba recurso, a
autonomia foi garantida em uma decisão de 16 de dezembro,
publicada no início deste mês. (Diário do Rio Doce –
Governador Valadares)

Assinada ordem da captação
O governador Romeu Zema assinou na segunda-feira, 18,

em Ibiaí, a ordem de serviço para início das obras da Adutora
de São Francisco, que trará água do rio São Francisco, em
Ibiaí para a cidade de Montes Claros, passando pela adutora
do Sistema Pacuí, em Coração de Jesus. A obra foi planejada
na administração do governador Fernando Pimentel, que em
setembro de 2018 concluiu a primeira etapa, de Coração de
Jesus a Montes Claros, em investimento de R$ 85 milhões na
época. Agora serão aplicados R$ 209 milhões, financiados
pelo Banco Europeu. (Gazeta Norte Mineira- Montes Claros)

Prefeitura trata de ocupações
Uma comissão representada por moradores de ocupações

irregulares localizadas nos bairros Ana Pinto de Almeida, Bom
Jesus e Santa Maria foi recebida na Secretaria Municipal de
Ação Social de Araxá para tratar sobre a situação dessas áreas.
O encontro foi designado pelo prefeito Robson Magela e
definiu que nos próximos dias uma comissão da prefeitura
iniciará o levantamento de dados e mapeamento de famílias e
moradias. Além da secretaria, o estudo vai contemplar a
participação da Procuradoria-Geral e do Instituto de
Planejamento e Desenvolvimento Sustentável de Araxá, que
também estiveram presentes no encontro. (Diário de Araxá)

Volta dos alunos atingiu 70%
O retorno das aulas presenciais na rede municipal em

Coronel Fabriciano foi nesta segunda-feira, 18, em 19 das 24
escolas e creches do município. Segundo levantamentos da
Secretaria de Governança Educacional, a volta dos alunos
atingiu 70% do esperado. Diferentemente do período
experimental realizado entre 23 de novembro e 18 de dezembro
de 2020, as aulas agora são obrigatórias e determinantes para
a conclusão do ano letivo do estudante. Quem não comparecer
às aulas será registrado como falta. Estudantes da educação
infantil (4 e 5 anos) e do ensino fundamental (1° ao 9° ano)
retornaram os estudos por decisão do Prefeito Municipal e
da Secretaria de Governança Educacional após ouvir os pais.
(Diário do Aço- Ipatinga)

30.250 seringas agulhadas chegam a Caratinga
A Gerência Regional de Saúde de Coronel Fabriciano atua

na distribuição das seringas agulhadas que serão utilizadas na
vacinação contra a covid-19 aos municípios. A regional
recebeu 1.024 caixas, num total de 256.000 seringas, que
serão suficientes para vacinação de todo o grupo prioritário
inicial. Em Caratinga, na tarde de segunda-feira, 18, chegaram
121 caixas de seringas, ou seja, 30.250 unidades, que foram
retiradas no almoxarifado em Coronel Fabriciano. Os insumos
estão armazenados na Vigilância Epidemiológica. (Diário de
Caratinga)

Divinópolis recebe vacinas
O Governo de Minas iniciou ontem, 19, a distribuição do

primeiro lote da vacina Coronavac às Superintendências
Regionais de Saúde. A Macrorregião Oeste, coordenada pela
regional com sede em Divinópolis, ficará com a terceira maior
fatia: nove caixas - assim como Uberlândia. Juiz de Fora (14)
e Montes Claros (11) lideram a lista. Cada caixa contém cerca
de 2.394 doses da vacina. As regionais serão responsáveis
pela distribuição entre os municípios. Ainda não foi divulgado
quantas serão destinadas à Secretaria Municipal de Saúde
(Semusa). (Portal Agora- Divinópolis)

 E’ 1916 e em uma casa
benigna em Bolonha se parece
o nascimento de uma tão es-
perada figueira, depois de qua-
tro meninos, quando a menina
finalmente nasce seu pai, cheio
de orgulho, a toma nos braços
e exclama, ela se chamará
Trebizonda cidade que tem to-
das as maravilhas do mundo!
Assim vem à tona o que então,
por um erro jornalístico, fica-
rá para a história com o nome
de Ondina Valla. Ondina desde
cedo tem tudo que uma meni-
na pode ter, ela é linda, esguia,
com modos gentis e inteligen-
tes, um anjo feito mulher. Mas
a jovem Ondina também tem
outra característica, é rápida e
salta como uma gazela.

Aos treze anos, com a sua
colega e amiga de longa data
Claudia Testoni, já é o símbolo
do novo regime italiano, numa
época em que as mulheres são
vistas como viveiros do lar,
Ondina representa o sonho e o
ideal de emancipação. Aos
quatorze anos entrou para a
seleção nacional de atletismo
pronto para partir para os jo-
gos de St. Louis, mas o
Vaticano, ainda retrógrado e
distante do progresso, consi-
dera impróprio que uma crian-
ça participe, a única mulher, de
uma competição esportiva tão
longe de casa. Apesar de tudo,
a jovem campeã não desanima,
pelo contrário, ela multiplica
seus esforços e ganha tudo o

que tem para ansiar pelos jo-
gos de Berlim de 36.

A Alemanha nazista está se
preparando para sediar o que
deveria ser a celebração da su-
perioridade ariana sobre o res-
to do mundo. Ondina, que não
é alemã, mas italiana, lembra
esses ideais na aparência e nos

pelas irmãs que tanto fize-
ram para amenizar o so-
frimento dos enfermos,
das meninas órfãs e dos
idosos. Décadas depois
que as irmãs encerraram
as atividades na cidade, a
memória da obra está re-
gistrada na história local
das entidades beneméri-
tas que serviram às pes-
soas de modo geral, inde-
pendentemente, de suas
posições econômicas, re-
ligiosas e políticas.

movimentos, despertando o in-
teresse de Fhurer. Este é o ano
da explosão do jovem Owens,
um negro americano que do-
mina as competições de atle-
tismo, mas para nós, italianos,
o momento de ouro chega na
final dos 80 metros com bar-
reiras femininos.

Ondina não se poupa e se
classificou com o tempo que
lhe rendeu o momentâneo re-
corde mundial. Tudo está pron-
to na linha de largada quando o
titular começa, a corrida é
apaixonante os contendores se
jogam em obstáculos como
gazelas perseguidas por leões
prontos para despedaçá-los, é
uma corrida de um só fôlego
que se resolverá no final da
foto, com o novo recorde mun-
dial e Medalha de ouro para a
nossa Ondina e quarto lugar
para a sua amiga de longa data
Claudia, que a partir desse
momento já não a cumprimen-
tará, mas que dois anos depois
conseguiu se recuperar arreba-
tando o seu recorde e medalha
nos Jogos Europeus de Viena.

A Itália tem a sua primeira
medalha de ouro feminina,
Fhurer aperta a mão feliz de-
pois de ter digerido mal o fe-
nômeno Owens, e o Duce tem
o emblema da italiana perfeita,
patriota, atlética e ângela da
focolora doméstica, todo mun-
do está feliz.

Ondina será um símbolo
muito importante para as futu-
ras gerações de mulheres e atle-
tas, sua determinação e sua fe-
minilidade irão limpar para
sempre o emblema da mulher
atleta-masculino, abrindo as
portas para uma série de vitó-
rias e conquistas de mulheres
de todo o mundo.

Manolo Domenico D’Aiuto
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Um atropelamento foi regis-
trado por volta das 15h45 no
km 8 da rodovia MGC, pouco
depois do aeroporto de São
Sebastião do Paraíso. O ciclis-
ta Antônio Felipe Brito dos San-
tos, 20 anos, teve morte ins-
tantânea. Ele trabalhava em um
bar à margem da rodovia, pró-
ximo ao local do acidente.

Uma empresária natural de
Passos que reside em São Pau-
lo dirigia um veículo HRV –
Honda sentido Paraíso – Mon-
te Santo de Minas. Conforme
disse a policiais que atenderam
a ocorrência, o ciclista  seguia
na mesma direção, e fez ma-
nobra para passar para o outro
lado da pista, quando foi atin-
gido. O corpo foi projetado
para o acostamento.

A Polícia Rodoviária, uma
equipe do SAMU e um perito
técnico da Polícia Civil com-
pareceram ao local.

Em menos de uma semana
é o segundo caso de atropela-
mento e morte de ciclistas no

Ciclista morre atropelado
na MGC próximo ao

aeroporto de Paraíso
Nelson P. Duarte

município de São Sebastião do
Paraíso.  Terça-feira (12/1), no
perímetro urbano, Rafael Pento

descia pela rua João  Dias Neto
e não conseguiu frear a bici-
cleta. Bateu na porta de uma

caminhonete que passava pela
rodovia BR 265 e não resistiu
aos ferimentos.

A Prefeitura de São Se-
bastião e a Cremer fecharam
um acordo que vai gerar cer-
ca de 250 empregos diretos no
Município nos próximos me-
ses. A notícia foi dada na tar-
de de terça-feira (19/1), du-
rante visita ao terreno onde
será construído o empreendi-
mento.

O prefeito Marcelo Morais
e o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico Sustentável
e Turismo, Diego de Carvalho,
apresentaram a área de 4 mil
m² ao gerente industrial da
empresa, Fernando Cresce, e
ao diretor industrial, Leandro
Xavier.

Prefeitura e Cremer fecham acordo:
250 empregos serão gerados

Bryan Felipe

O terreno cedido pela Pre-
feitura, está localizado no
Residencial Santa Tereza e vai
abrigar toda a divisão de plás-
ticos da Cremer. As obras se-
gundo a empresa, devem co-
meçar em breve. Na ocasião,
prefeito e secretário ainda
mostraram aos representes da
indústria toda a estrutura já
existente nas proximidades e
falaram sobre as melhorias
que serão realizadas naquela
região, como a construção da
avenida que ligará os bairros
Vila Verde, Jardim Mediter-
ranèe e Jardim Daniela.

Além da doação do terre-
no e da celeridade dos alvarás

municipais necessários, a
Cremer também contou com
o apoio do deputado estadual
Antônio Carlos Arantes, que
tem atuado junto ao Governo
de Minas Gerais na viabiliza-
ção do empreendimento.

O prefeito comemorou o
acordo entre as partes: “So-
mada à chegada do Grupo
ABC ao Município, já são cer-
ca de 500 novos empregos ga-
rantidos para a nossa cidade
apenas no início da gestão.
Isso nos deixa muito felizes e
confiantes de que Paraíso vai
voltar a caminhar e a crescer”,
concluiu.

(Secom Prefeitura)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

EDIFICIO CREDIREAL: Apartamentos de 02  dormitórios  com
armários embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$
500,00 fora condominio. Ref.:  1414852

JARDIM EUROPA: Apartamentos no 2º. andar com 01 vaga de
garagem coberta, apartamentos de 02 dormitorios. Ref.:
1465501

EDIFICIO DR. JOSÉ SPÓSITO: na Rua Dos Antunes, Perto da
Radio da Familia, de 02 dormitorios com armários , cozinha
com armários e duas vagas de garagem. Ref.: 1457906 e
1446447.

EDIFICIO RECREIO: Rua Dr. Placidino Brigagão, com 03
dormitorios sendo 1 suite com armários e demais dependên-
cias e 01 vaga de garagem. Aluguel : R$ 1.000,00 + condomí-
nio. Ref: 1464079

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo
a Casas Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios
sendo 02 suites, com armários e closed, salas, copa, cozinha
com armários, adega, banheiro social, lavanderia, despensa,
mais um banheiro, garagem 03 carros. Aluguel : R$ 2.500,00 -
Ref.: 1455232

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU
RESIDENCIA: De 04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02
cozinhas, banheiro social, lavanderia, despensa. Aluguel : R$
750,00 - Ref.:14342321

VILA HELENA-RUA ORLANDO COLOZIO:  Com 02 dormitórios
sendo 01 suite, sala,copa,cozinha, banheiro social, despensa,
área de tanque coberta e vaga de garagem.
Aluguel: R$ 680,00 . Ref.:1465504

VILA SANTA MARIA- RUA RUTH, com 02 dormitorios, sala, cozi-
nha, banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel : R$
500,00 . Ref.: 1460950

MOCOQUINHA: RUA PROFESSOR ALENCAR,com 03 dormitóri-
os, sala, cozinha,banheiro social, área de tanque, garagem.
Aluguel: R$ 660,00. Ref.: 1460457

MOCOQUINHA:RUA JOAO DE ALMEIDA PAULA, com 03
dormitorios, sala, cozinha, banheiro social,área de tanque, en-
trada para carro. Aluguel: R$ 550,00 . Ref.:1444872
JARDIM INDEPENDENCIA: RUA THEREZIO STICCA, com 02
dormitorios, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. Alu-
guel: R$ 450,00 . Ref.: 1447143

PARQUE DAS ANDORINHAS:  RUA MONS. GERALDO NAVES,
com 03 dormitorios sendo 01 suite, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque, garagem. Aluguel: R$ 1.000,00 . Ref.:
1460446

JARDIM BERNADETE:RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ, casa
de fundos, com 01 dormitorio, sala, cozinha e banheiro social,
área de tanque. Aluguel : R$ 450,00 . Ref.: 13881400

PONTOS DE COMÉRCIO

BAIRRO ROSENTINA:  Barracão com 230 ms2. Valor : R$ 1.200,00
.Ref. 1458749

VILA ALZA: Cômodo comercial com salão e 02 banheiros, cozi-
nha. Valor do aluguel : R$ 700,00. Ref.1464911

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80
metros quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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O Valor Bruto da Produção
Agropecuária (VBP) de 2020
alcançou a cifra de R$ 871,3
bilhões, tornando-se o maior da
série histórica desde 1989. O
crescimento real foi de 17%.
O segundo melhor resultado
ocorreu em 2015, com R$
759,6 bilhões. Os dados já in-
cluem as estatísticas de dezem-
bro do ano passado.

As lavouras tiveram fatura-
mento de R$ 580,5 bilhões, alta
de 22,2%, e a pecuária, R$
290,8 bilhões, incremento de
7,9%.

De acordo com nota técni-
ca da Secretaria de Política
Agrícola do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento, os produtos que mais
contribuíram para o resultado
foram o milho, com cresci-
mento real de 26,2%; soja, com
42,8%; carne bovina, com
15,6%; e carne suína, 23,7%.

O faturamento da soja, mi-
lho e carne bovina foi de R$
243,7 bilhões, R$ 99,5 bilhões
e R$ 126,3 bilhões, respecti-
vamente. Destaca-se ainda a
contribuição positiva da produ-
ção de ovos em 2020.

Para o coordenador da pes-
quisa do VBP, José Garcia
Gasques, as variáveis determi-
nantes para os resultados es-
tão relacionadas aos preços dos

Valor da Produção Agropecuária
de 2020 soma mais de R$ 871 bi

e é o maior da história
As primeiras estimativas para 2021 indicam crescimento de 10,1% do VBP

DESEMPENHO AGROPECUÁRIO

iStock

produtos no mercado interno,
as exportações favoráveis para
grãos e carnes e a produção da
safra de 2020.

VBP de 2021
As primeiras estimativas

para 2021 indicam crescimen-
to do VBP de 10,1% (R$ 959
bilhões). Os principais desta-
ques são: arroz (17,3%), bata-
ta inglesa (22,1%), cacau
(14,7%), mandioca (10,9%),
milho (17,7%) e soja (24,4%).
Há ainda boas expectativas para
a pecuária, em especial para
bovinos, suínos, frangos e lei-
te.

O ranking dos principais

produtos em 2021 aponta para
a soja, milho, café e algodão,
responsáveis por 82,6% do
faturamento esperado para as
lavouras.

Na pecuária, bovinos, fran-
gos e leite devem liderar os re-
sultados do VBP, com partici-
pação em 85,9% do faturamen-
to.

A lista dos estados campe-
ões na agropecuária deve per-
manecer com Mato Grosso,
Paraná, São Paulo, Minas Ge-
rais e Rio Grande do Sul.

O QUE É VBP
O VBP mostra a evolução

do desempenho das lavouras e

da pecuária ao longo do ano e
corresponde ao faturamento
bruto dentro do estabelecimen-
to. Calculado com base na pro-
dução da safra agrícola e da
pecuária, e nos preços recebi-
dos pelos produtores nas prin-
cipais praças do país, dos 26
maiores produtos agropecuá-
rios do Brasil. O valor real da
produção, descontada a infla-
ção, é obtido pelo Índice Geral
de Preços - Disponibilidade In-
terna (IGP-DI) da Fundação
Getúlio Vargas. A periodicida-
de é mensal com atualização e
divulgação até o dia 15 de cada
mês.

(Imprensa MAPA)
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Entretanto
Renato Zupo *

FORD
A Ford está fechando no país.  O resultado disso é que as

ações do conglomerado subiram na bolsa de valores de Nova
York. Isso mesmo, você não leu errado. Subiram. Este é o
custo Brasil: por mais sólida que seja a empresa, quando vem
para o nosso país perde em credibilidade no mundo dos
investimentos de alto risco. E o contrário também é verdadeiro,
pelo que se vê. Saindo do nosso mercado, a Ford recupera
seu bom nome perante os acionistas. Na verdade, a histórica
montadora norte americana já teve dias melhores e desde que
faliu seu coração industrial, a cidade de Detroit,  no nordeste
americano, está lutando também ela contra a bancarrota
econômica. O principal motivo da saída da Ford do Brasil foi
nosso câmbio vergonhoso, nosso real em estrepitosa queda,
que impede vantagens econômicas provenientes da importação
de peças automotivas para a montagem de veículos em terras
brasileiras. Isso é bom pro nosso ministro da Economia metido
a sabichão ver como é ruinoso o aumento descontrolado do
dólar.

A EFICÁCIA DA VACINA
A Coronavac já chegou. Agora é só burrocracia (não errei

a corruptela) para distribuí-la. Seus detratores dizem-na eficaz
em apenas 50,4% dos casos. Logo, concluem que apenas
metade dos imunizados deixará de manifestar o vírus da Covid
19. A solução é muito simples: espere a chegada das próximas,
e se vacine com elas também. A da Pfizer tem 95% de eficácia,
a Moderna 94%, a da Aztrazeneca 90%. Tomando todas,
pronto, você terá 320% de possibilidade de estar imunizado
contra o Coronavírus! Agora, falemos sério: o índice desta
eficácia tem a ver com a fase 3 dos testes, demonstrando
quais daqueles pacientes que tomaram o imunizante e não
pegaram a Covid, mesmo submetidos ao vírus. O que os
números escondem é que na imensa maioria dos casos,
mesmo da Coronavac, aqueles pacientes imunizados e que
contraíram o vírus tiveram apenas sintomas leves da doença,
o que demonstra que a vacina, se não impede a contaminação,
diminui drasticamente seus efeitos nocivos. E não se assuste
com a baixa taxa de eficácia. Nenhuma vacina do nosso
programa vacinal tem eficácia de 100%. Quer ver? Rotavírus
e Sarampo 40%, H1N1 (gripe comum) 40%, Hepatites e HPV
90%, Febre Amarela 78%. Portanto, tomem a Coronavac sem
sustos.

VOLTA ÀS AULAS
Até a escolinha do Professor Raimundo já voltou a

funcionar. Cinemas e teatros voltaram. Butecos nem se fala,
na prática nunca fecharam. Manter escolas fechadas é um
absurdo, sinal do nosso terceiro-mundismo, do nosso baixo
desenvolvimento cultural. Não estou me referindo aos pais e
alunos que optam por não ir às aulas presenciais por medo de
contaminação: isso é o bom e velho cálculo de riscos que os
Estados Unidos ensinaram ao mundo quando decidiram que
era mais barato e rápido destruir o Japão com bombas
nucleares do que guerrear por dez anos contra samurais
irredutíveis. O que não é possível tolerar é o governo impedir
os jovens de estudarem, não permitir escolas de reabrirem.
Que as aulas presenciais sejam uma opção para pais, mestres
e alunos, e não uma vedação governamental. Estados e
municípios estão mostrando ao povo que educação não é
serviço essencial, que professores são menos importantes que
carteiros e balconistas de farmácia, que crianças podem ir ao
cinema e ficar duas horas em uma sala fechada, mas não
podem assistir aulas em salas arejadas por idêntico tempo.
Estão mostrando para a sociedade que bares são mais
importantes que escolas. Pior ainda, estão mostrando isso
para os nossos jovens, as gerações futuras.

RESPEITO AOS PROFESSORES
 Também sou professor, embora esta não seja minha

atividade principal, e tenho a liberdade para constatar a deplorável
realidade de que nossa geração de pais e mestres não fez um
bom trabalho e não preparou bem nossos filhos e netos para
essa onça brava, essa esfinge enigmática, esse abacaxi por
descascar que se chama Brasil. A classe profissional mais
desvalorizada do país é a dos professores. Em qualquer país
civilizado, docentes formam o alicerce da sociedade porque
preparam as novas gerações para nos suceder. Na crise do
Corona e do fechamento das escolas, respeito mais ainda,
muitíssimo, os professores (poucos) que elevam suas vozes
idealistas contra a política governamental do “fica em casa”
para alunos, mas “vá pra rua” pra frequentadores de Shopping
Centers. Também respeito os professores negacionistas, muito
embora não seja eu um negacionista: a Covid é real e é perigosa,
assim como morar na Baixada Fluminense. Respeito, ainda,
aqueles professores de pouca coragem, que ficam em casa por
medo, por comporem grupo de risco mais suscetível ao vírus.
Afinal, coragem não é um valor moral, é uma característica
que alguns possuem, outros não. Mas não respeito de jeito
nenhum professores que vão para parques temáticos, para
Shoppings, fazem política, vão à praia e ao cinema, e para dar
aula se sentem susceptíveis ao Coronavírus e não querem
lecionar presencialmente enquanto não forem vacinados. Estes
não tem nenhuma vocação para o sacerdócio importante que é
aprender ensinando.

O DITO PELO NÃO DITO:
“A falência da educação brasileira não é um problema. É

um projeto.” (Darcy Ribeiro, antropólogo brasileiro).
RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

Premiação do Circuito Blitz Etapa 1

por Gérson Peres Batista

A primeira etapa do ano
do Circuito Blitz do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP foi realiza-
da no último sábado, dia 16/
01/21.

A etapa contou com a pre-
sença de 6 participantes e foi
disputada no sistema todos
contra todos em 5 rodadas.

Na categoria A sagrou-se
campeão o Mestre Nacional
Dwlyan Santos (ELO 1904),
que terminou a competição
com 5 pontos.

O segundo colocado foi
Leonardo Rovilson com 1
ponto.

Na categoria B o primei-
ro colocado foi Andrew San-

DWLYAN E ANDREW VENCERAM
1ª ETAPA DO BLITZ

CXSSP
tos Duarte (ELO 1445) com
4 pontos.

O segundo foi Brenno
David Pereira Paschoa (ELO
1484) com 3 pontos.

Em terceiro ficou Luiz
Flader Aparecido de Souza
com 2 pontos.

A campeã feminina foi
Ana Maria Lucas.

Para mais informações
acesse nosso site ou redes
sociais:
https://
www.facebook.com/cxssp

www.cxssp.com.br

Veja classificação final:
https://chess-results.com/

tnr546508.aspx?lan=10&art=4

Eliminar terrenos baldios
em áreas urbanas, produzir e
fornecer hortaliças para o
consumo de escolas e famíli-
as e melhorar a qualidade da
alimentação da comunidade
são algumas das vantagens da
implantação de hortas comu-
nitárias nas cidades.

Instaladas em lotes vagos
que muitas vezes são utiliza-
dos como depósitos de en-
tulho e se transformam em
focos de doenças, a produ-
ção das hortas comunitárias

Com orientação e suporte da Embrapa, iniciativas valorizam plantio
orgânico e incentivam comunidades carentes a cultivar hortaliças

FOTOS: Divulgação

Hortas comunitárias e fazendas
verticais são alternativas para
agricultura em áreas urbanas

SUSTENTABILIDADE

As fazendas verticais ajudam no cultivo de hortas criadas em pequenos espaços urbanos

abastece famílias que moram
perto destes terrenos. Na
maioria dos casos, a produ-
ção é feita a partir dos prin-
cípios de agricultura orgâni-
ca.

Há 15 anos, em uma área
pública de cinco mil metros
quadrados, a terra vermelha
deu lugar a hortaliças e árvo-
res frutíferas, tornando-se o
que é considerada hoje a
maior horta urbana do Dis-
trito Federal – o Instituto
Horta Girassol. A coordena-

dora do projeto, Hosana
Alves, conta que tudo come-
çou em agosto de 2005,
quando aconteceu um surto
de hantavirose na região. “A
comunidade ficou muito pre-
ocupada porque tinha um
lixão. Todos se mobilizaram
e pedimos a ajuda da admi-
nistração regional, que limpou
o local”, lembra.

A partir de então, para
evitar que o lixo voltasse a se
acumular no local, a horta foi
criada. Inicialmente, a plan-

tação era pequena e, hoje, o
Instituto Horta Girassol tem
um projeto chamado Comu-
nidade que Sustenta Agricul-
tura (CSA), que funciona em
parceria com produtores or-
gânicos e membros da comu-
nidade. Os produtos colhidos
são fornecidos aos participan-
tes que ajudam com contri-
buição financeira para o es-
paço. Toda semana, após a
colheita, eles recebem uma
cesta de verduras, frutas e
legumes em casa.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

RadarRadarRadarRadarRadar

Ao tomar conhecimento
do falecimento do Vitor
Messias, o Vitão, como
gostava de ser chamado, eu
me sinto levado a registrar
algumas palavras. Um
aquinense de muitos adjeti-
vos, de uma alegria e entu-
siasmo contagiante, dono de
uma memória invejável que
conhecia a história de nos-
sa cidade como poucos.

Dentre as muitas facetas
que o constituiu como ho-
mem, o amor a São Tomás
e sua história foi a mais
emblemática. Foi historia-
dor, funcionário público,
congadeiro, poeta, e de uma
alma que parecia não enve-
lhecer. Recebeu-me diver-
sas vezes em sua casa, a úl-
tima em outubro do ano
passado, sempre com mui-
ta atenção e disponibilida-
de. Ajudou-me a identificar
diversas fotos antigas, com-
partilhou diversas histórias
guardadas em sua memória

HOMENAGEM PÓSTUMA

Vitor Alves

comigo, das quais me sinto
honrado de ter tomado co-
nhecimento.

Eu tinha planos de em bre-
ve procurá-lo novamente,
mas lamentavelmente não será
mais possível. Fica aqui pu-
blicamente meu muito obriga-
do, a você Vitão, por tudo
que compartilhamos juntos da
história de nossa cidade.

Meu muito obrigado pe-
las vezes que me recebestes
com tanta afabilidade, sem-
pre disposto a dividir seu
conhecimento. São Tomás
perde um pouco de sua
memória com sua partida,
mas a vida é assim, estamos
aqui hoje, amanhã não sa-
bemos. Você cumpriu sua
missão, que com muita hon-
radez e como muitos que já
se foram, deixa sua pince-
lada de tinta em cores na
aquarela de nossa história.

Vá em paz meu amigo.
Luiz Carlos Martins da Silva

HISTORIADOR

NOVOS GOVERNOS MUNICIPAIS
Como sempre digo que São Tomás de

Aquino é uma grande família, vamos torcer,
colaborar e participar para que a nova gestão
tenha sucesso com os projetos de campanha,
nos próximos quatro anos. Unidos por uma
cidade cada vez mais progressista com justiça
social e cada um fazendo sua parte. No entan-
to, em nossa enorme Minas Gerais a gente vê
e lê pela mídia que ainda existe um certo
"coronelismo" em algumas cidades. Em alguns
Legislativos, "Dinastias" foram encerradas,
mas ao mesmo tempo outras se voltam para
ofuscar a quem por direito, merece brilhar.
Então me lembro de um velho ditado que mais
ou menos diz o seguinte: "De nada vale o dis-
curso se o exemplo não vem junto".

PANDEMIA
Quem não tem cabeça, o corpo padece,

diz a sabedoria popular, e aqui em São To-
más têm várias pessoas que perderam a sua.
Por mais que a administração municipal já te-
nha dado o seu recado e o Legislativo alertado
não é nada fácil convencer os teimosos. Triste
realidade. Estamos, aquinenses, todos no
mesmo barco neste momento de pandemia.
Vamos obedecer e cumprir as normas de ori-
entação da Prefeitura e do Legislativo. Em
uma medida acertada, correta, justa, a multa
chega em um momento de desobediência de
poucos, mas que afeta muitos. Quem sabe
agora a realidade será outra. Sucesso é o que
desejamos para que o projeto seja executado
com firmeza e bem rápido.

Obras que serão concluídas
pela Administração atual

Quadra Esportiva Bairro Rosário

Canalização do Córrego Fortaleza
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A Superintendência Regio-
nal de Saúde de Passos confir-
mou ter chegado ao município,
pouco depois das 14 horas des-
ta terça-feira,19, as 9.467 do-
ses da vacina Coronavac que
serão distribuídas nas cidades
da região. O prefeito de Pas-
sos, Diego Oliveira, esteve no
Aeroporto para recepcionar o
material. Em São Sebastião do
Paraíso a expectativa é de que
a vacinação dos profissionais
que atuam na linha de frente
tenha início já nesta quarta-fei-
ra,20 de janeiro.

A Secretaria Municipal de
Saúde de São Sebastião do Pa-
raíso até o fechamento desta
matéria não havia sido infor-
mada quantas doses da vacina
serão destinadas para atender
aos paraisenses. A Vigilância
Sanitária aguardava o aviso
para a retirada das vacinas, e a
expectativa é que deve ocorrer
ainda nesta terça, ou quarta-
feira.

Conforme explicou o vice-
prefeito Daniel Talles, a vaci-
nação será iniciada em Paraíso
pelos profissionais da área de
Saúde, a princípio pelos que
estão na linha de frente no com-
bate ao coronavírus, na Enfer-
maria e UTI Covid, na Central
Covid, e àqueles que irão apli-
car as vacinas.

O prefeito Marcelo Morais
anunciou que a enfermeira
Paulina de Souza, coordenado-
ra do Programa de Imunização
no município, será a primeira
pessoa a ser vacinada em São
Sebastião do Paraíso.

Como as doses de vacinas
devem ser acondicionadas em
refrigeradores, o prefeito Mar-
celo Morais buscava uma al-
ternativa, de vez que o gerador
de energia existente no Posto
de Saúde, antigo Posto de Pu-
ericultura está com uma placa
queimada, segundo informa-
ções desde o ano passado.
“Não podemos correr o risco

de uma queda de energia elé-
trica, sem ter um gerador para
uma emergência”, explicou.
Caso não conseguisse o equi-
pamento, o prefeito adiantou
que as vacinas serão acondici-
onadas na UPA – Unidade de
Pronto Atendimento.

REGIONAL DE SAÚDE
De acordo com a Regional

de Saúde são 4.467 pessoas
que receberão as doses da va-
cina em toda a região. A inicia-
tiva atenderá as pessoas do gru-
po prioritário definido pelo Mi-
nistério da Saúde para esta fase
da vacinação no país. A
logística de entrega e distribui-
ção para os municípios da Re-
gional de Saúde de Passos é a
mesma de todo o estado, con-

Vacinação com Coronavac em Paraíso
pode ser iniciada nesta quarta

Pouco depois das 13 horas de terça-feira, aeronave aterrissou no
aeroporto de Passos trazendo as primeiras doses da vacina para a região

FOTOS: Rede Sociais

forme definição da Secretaria
de Estado de Saúde de Minas
Gerais. Os municípios vão re-
tirar as doses na sede em Pas-
sos.

É importante frisar que nes-
ta fase serão vacinadas apenas
as pessoas classificadas como
prioritárias conforme os planos
nacional e estadual de vacina-
ção contra a covid-19. Esse
público compreende os grupos
de profissionais de saúde que
atuam a linha de frente de
enfrentamento à covid-19; por
exemplo: hospitais, unidades de
pronto atendimento, salas de
vacinação. Também deverão
ser vacinadas as pessoas de 60
anos ou mais de idade que vi-
vem em instituições como lar
dos idosos, maiores de 18 anos
institucionalizados que são por-
tadores de deficiência e a po-
pulação indígena que vive em
terras indígenas.

As seringas agulhadas para
a aplicação da vacina estão sen-
do distribuídas aos municípi-
os, a partir da SRS Passos. São
145 mil unidades, divididas
conforme critérios proporcio-
nais. Para garantir a segurança
da logística de distribuição, a
SRS Passos solicitou escolta da
Polícia Militar, e foi atendida

pelo Comando do 12º Batalhão
da Polícia Militar de Minas
Gerais.

LOGÍSTICA
As 577.480 doses do pri-

meiro lote de vacinas chegaram
à central da Rede de Frios da
Secretaria de Estado da Saúde
(SES) na segunda-feira, às
22h27.

Poucas horas antes, cinco
integrantes do grupo prioritário,
todos funcionários da linha de
frente do Hospital Eduardo de
Menezes, instituição estadual
referência no tratamento da
covid em Belo Horizonte e Mi-
nas Gerais, deram o pontapé
inicial para a vacinação em solo
mineiro.

Às 4h30min de terça-fei-
ra,19, teve início o trabalho
logístico de distribuição das
vacinas para atendimento das
28 Regionais de Saúde de Mi-
nas, com a utilização de quatro
caminhões refrigerados, além

de cinco aviões e três helicóp-
teros da frota aérea de Minas.

Ao todo, 57% das vacinas
foram transportadas por aero-
naves, as outras 43% seguiram
por caminhões para as regio-
nais mais próximas de
Divinópolis, Sete Lagoas, além
de Belo Horizonte. Após a che-
gada às regionais, cabe aos
municípios buscarem os
imunizantes que serão usados
em cada uma das cidades.

Desde o começo deste mês,
o governador Romeu Zema tem
acompanhado de perto a che-
gada das seringas previamente
adquiridas pelo Estado às 28
regionais de saúde. Esse traba-
lho prévio de aquisição de R$
50 milhões de seringas
agulhadas e de 617 câmeras
frias para armazenamento dos
imunizantes garantirão o início
imediato da vacinação em Mi-
nas Gerais. Até o momento,
mais de 21 milhões de serin-
gas já chegaram ao estado.

A enfermeira Paulina de Souza, coordenadora do
Programa de Imunização no município, será a primeira
pessoa a ser vacinada em São Sebastião do Paraíso

Arquivo “JS”
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A Vigilância em Saúde de
São Sebastião do Paraíso, por
meio do Controle de Zoono-
ses, alerta a população sobre
medidas preventivas no com-
bate à dengue. Somente neste
ano, foram registradas seis
notificações de casos suspei-
tos e a situação é preocupante,
tendo em vista o período chu-
voso que propicia o aumento
do agente transmissor da do-
ença.

Segundo informações do
setor, em 2020 foram notifica-
dos no município 372 casos
suspeitos, dos quais 116 testa-
ram positivo e 105 negativo.
Diante deste panorama, o ci-
dadão precisa estar atento e
tomar medidas simples para
evitar o acúmulo de água e aju-
dar a Prefeitura no enfrenta-
mento à dengue.

Conforme destaca o coor-
denador do Controle de
Zoonoses, Luciano Santana, os
agentes de endemias têm con-
tinuado com as ações para fre-
ar a proliferação do mosquito
transmissor da dengue, o
Aedes Aegypt. "Quando há uma
notificação de caso suspeito,

Bryan Felipe

nós realizamos o bloqueio, que
chamamos de UBV, para que a
doença não se espalhe no mu-
nicípio", destaca.

Luciano destaca que, en-
tre as medidas que a popula-
ção pode adotar para ajudar

no enfrentamento à doença,
está não descartar lixo ou
qualquer outro material que
possa acumular água no quin-
tal de casa ou de vizinhos, na
rua ou em lotes vagos, man-
ter a caixa d'água sempre lim-

pa e totalmente tampada, ve-
rificar se as calhas estão li-
vres de entupimentos para
evitar represamento de água
e eliminar os pratinhos de va-
sos de plantas.

(Ascom Prefeitura)

Vigilância em Saúde
faz alerta sobre dengue

A sua empresa foi constituída para satisfazer
necessidades de clientes, por meio de produtos com
mais qualidade ou menor preço, e gerar o retorno econô-
mico que a faz crescer e viabiliza a realização dos seus
sonhos, certo? Para que esse retorno seja satisfatório,
você a envolve sua equipe na tomada de decisões, avalia
dados com frequência, comparando os resultados de
diversos períodos, analisa os fatores críticos que in-
terferem no crescimento, revisa ou define as estratégias,
metas e elabora os planos para alcançá-las.

É justamente para ampliar a efetividade desse
trabalho que estudamos, testamos e aprimoramos
modelos de gestão capazes de facilitar a vida dos
gestores. Dentre as inúmeras metodologias praticadas
pelas empresas, em todo planeta, em sua maioria, os
empresários optam pelos modelos BSC ou OKR, as
quais podemos resumir da seguinte forma:

· BSC
Até a década de 1990, transpondo algumas

exceções, os objetivos eram estabelecidos e seus
resultados medidos, principal ou exclusivamente, na
área financeira. De lá para cá, com o surgimento do
método Balanced Scorecard – BSC (Indicadores
balanceados de desempenho), baseado em quatro
grandes perspectivas (Aprendizado e crescimento,
Processos internos, Clientes e Financeira), os gestores
passaram a intensificar ações com visão mais sistêmica
para monitoramento de resultados obtidos também em
outras áreas, por meio de indicadores de performance.

Dentre algumas peculiaridades, seus objetivos,
comumente, são qualitativos, as definições estratégicas
são hierarquizadas e o alcance dos objetivos é
projetado para ciclos anuais.

· OKR
Idealizado na década de 1970, o método Objectives

and Key Results – OKR (Objetivos e Resultados
Chave) se popularizou nas duas últimas décadas
impulsionado pelo Google a partir de 1998. Muito
utilizado por startups com a finalidade de melhorar o
desempenho da gestão, como o BSC, também
motivadas por objetivos, o OKR envolve e integra os
times das equipes, que se concentram nas
necessidades dos seus setores, cujo alcance dos
resultados é projetado, em regra, para cada 3 meses,
o que o torna mais dinâmico. Eles partem, portanto, de
necessidades pontuais, nem sempre alinhadas com a
visão sistêmica.

QUAL O MELHOR MODELO?
É muito comum encontrarmos opiniões divergentes

a respeito de qual modelo adotar para melhor eficácia
da gestão corporativa, mas essa definição exige a
análise de diversos fatores, como cultura e clima
organizacional, ciclo de vendas, além de concepções
e preferências baseadas em critérios muito subjetivos.

Contrariando as polêmicas, em nossa consultoria
adotamos um método próprio que denominamos
Sistêmico e Integrativo baseado em Objetivos e
Resultados – SIOR. Nossa iniciativa foi unificar os
benefícios dos principais métodos e, por consequência
natural, compensar seus pontos falhos.

Nossa metodologia é simples e eficaz. Logo no início
do planejamento, promovemos a participação da
equipe para entendimento do “quem somos” e “como
estamos”, por área e setor, o que contribui significa-
tivamente para a elaboração conjunta da estratégia e
definição de objetivos fundamentada numa visão
sistêmica, seguida da construção de metas gerais e
as de cada setor, valorizando os interesses e opiniões
dos times, a serem alcançadas em períodos de curto,
médio ou longo prazo, convergindo todos para os
resultados de crescimento e lucratividade.

Afinal, acima do método, estão os anseios comuns
de toda organização: propósito e crescimento.

Vamos juntos elaborar o Planejamento Estratégico
da sua empresa. Acesse idecorp.com.br e agende.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

SIOR: Como o nosso método
pode ajudar o seu negócio

Conheça o método baseado numa
gestão sistêmica, integrativa e focada em
resultados de curto, médio e longo prazo

Em comunicado oficial di-
vulgado no início da tarde de
terça-feira,19, o presidente da
Cooxupé (Cooperativa Regio-
nal de Cafeicultores em Gua-
xupé), Carlos Augusto Rodri-
gues de Melo, anunciou que a
Femagri e a Feira do Cerrado
deste ano serão realizadas em
formato virtual. A justificativa
é a pandemia da Covid-19 que
ainda está trazendo muitos de-
safios para diversos setores,
como o isolamento e o distan-
ciamento social. "A Cooxupé
entende a necessidade de man-
ter a saúde de todos em segu-
rança e não está medindo es-
forços para isso", diz o comu-
nicado.

Mesmo assim os organiza-
dores apostam no formato vir-
tual para manter a realização do
evento possibilitando aos pro-
dutores rurais o acesso as in-
formações e novidades do se-
tor agropecuário. "Não haverá
este ano áreas para interação
social, exposição e demonstra-
ção de maquinários e outras
tecnologias", informa a nota
oficial. No entanto, a coopera-
tiva - sempre antenada em ofe-
recer atendimento de excelên-
cia aos produtores - destaca
que se preparou e se adequou
para que as Feiras aconteçam
com sucesso, levando aos co-
operados novidades em solu-
ções, tecnologias e boas opor-

Femagri será realizada
em formato virtual

tunidades de negócios. "Tudo
no ambiente virtual".

A FEMAGRI e a Feira do
Cerrado acontecerão de 01 a 26
de fevereiro, podendo ser aces-
sadas nos seguintes endereços:

www.cooxupe .com.br /
femagri, e através do site,
w w w . c o o x u p e . c o m . b r /
feiradocerrado, além do
aplicativo Cooxupé, nas ver-
sões Android e IOS.  A coope-
rativa adquiriu uma plataforma
bem eficiente e dinâmica para
atender aos cooperados e
colocá-los em contato com os
vendedores das marcas pre-
sentes nesta edição das feiras.

O cafeicultor encontrará na
campanha virtual os mesmos

benefícios das feiras presen-
ciais como, por exemplo, o
pagamento pela troca em café,
com prazos que podem ser
parcelados de 3 a 5 anos.

A equipe Cooxupé estará à
disposição todos os dias para
auxiliar seus cooperados no que
for preciso, em diversos canais
como e-mail, telefone, Whats
App, entre outros. De acordo
com o presidente da coopera-
tiva, Carlos Augusto Rodrigues
de Melo, a expectativa é de que
"desta forma promoverá segu-
rança e ao mesmo tempo le-
vando aos associados muitos
benefícios, em busca de mais
eficiência na lavora com redu-
ção de custos.

(Maria da Fé - 18/1) Os
produtores de azeite da Serra
da Mantiqueira, região que
abriga municípios do Sul de
Minas Gerais e do Norte de São
Paulo, já estão em ritmo acele-
rado no mês de janeiro. A co-
lheita de azeitonas e extração
de azeites na região, previstas
para fevereiro, já começou em
grande parte das propriedades.
Segundo especialistas da Em-
presa de Pesquisa Agropecuária
de Minas Gerais (EPAMIG), o
motivo da safra adiantada está
nas oscilações climáticas de
2020.

Durante o último ano, o
comportamento do clima na
Mantiqueira foi diferente. De
acordo com o pesquisador da
EPAMIG, Luiz Fernando de
Oliveira, logo no mês de maio,
em pleno outono, o frio inten-
so já havia chegado. A região,
repleta de oliveiras, experimen-
tou dias consecutivos com tem-
peraturas muito baixas, próxi-
mas ou abaixo de 0°C. 

“O frio intenso e antecipa-
do estimulou a florada das oli-
veiras, pois a planta precisa de
acúmulo de horas de frio para
a indução floral. Só assim é
possível a formação e a matura-
ção dos frutos, que tende a
ocorrer na primavera”, explica
Luiz Fernando. 

O comportamento climáti-
co atípico adentrou a primave-
ra e favoreceu a maturação pre-
coce das azeitonas. Ainda de
acordo com Luiz Fernando,
entre os meses de setembro e
outubro as estações meteoroló-
gicas locais registraram dias
consecutivos com temperatu-
ras próximas a 30°C. O frio
rigoroso combinado ao calor
intenso proporcionou colheitas
inéditas na Mantiqueira em no-
vembro e dezembro, bem
como adiantou em um mês as
colheitas em 2021.

As principais cultivares de

Divulgação

azeitonas colhidas na região são
a Arbequina, cultivar espanho-
la que se adaptou bem ao solo
local; a Grappolo 541, desen-
volvida pela EPAMIG e de ori-
gem italiana; e a Koroneiki, de
origem grega. O período de
colheita deve se estender até o
mês de março. A expectativa
dos pesquisadores da EPAMIG
é que a safra de 2021 supere a
produção de 2020, ano que
marcou a produção de 50 mil
litros de azeite.

AZEITE COM
‘TERROIR’ DE
QUALIDADE 

O pesquisador da EPAMIG,
Pedro Moura, conta que a fór-
mula para se obter um azeite
de qualidade inclui boas culti-
vares de azeitonas e extrações
realizadas logo após as colhei-
tas. 

“Após ser colhido, se o fru-
to demorar a ir para a extra-
ção, ele começa a sofrer um
processo de fermentação. Isso
ocasiona defeitos no azeite que
será produzido com esse fru-
to. O ideal é que as azeitonas
sejam colhidas e processadas
rapidamente para evitar a per-
da de qualidade dos azeites”,
destaca Pedro Moura.

O azeitólogo e consultor,

Marcelo Scofono, que acom-
panha a evolução dos azeites da
Mantiqueira desde a primeira
extração realizada pela EPAMIG
em 2008, esteve em Maria da
Fé (MG) e provou os azeites
recém produzidos no sul de
Minas. Segundo ele, a produ-
ção da safra de 2021 está ex-
cepcional e, em termos de sa-
bor, não perde em nada para
os grandes azeites do mundo.

“Estive em duas proprieda-
des e provei os azeites extraí-
dos em novembro, por meio de
um fenômeno interessante de
antecipação de colheita, e em
janeiro. Na minha opinião, os
azeites da região estão cada vez
mais complexos nas suas ca-
racterísticas sensoriais, o que
é muito bom. Como azeitólogo
e provador de concursos, eu
posso dizer que essa comple-
xidade sensorial é uma carac-
terística buscada pelos especi-
alistas. Há muitos azeites des-
sa região que já são premiados
e esse potencial sensorial é ex-
clusivo”, pontua Marcelo Sco-
fono.

O estudioso dos azeites há
quase 15 anos é também o de-
legado do Brasil no Salão In-
ternacional do Azeite Extravir-
gem, evento que ocorre em
Andaluzia, Espanha. Nos en-

contros com especialistas e
apreciadores do mundo intei-
ro, Scofono garante que o
“terroir” da Mantiqueira é cada
vez mais apreciado internacio-
nalmente, sobretudo por pala-
dares mediterrâneos. 

“Nos azeites com a marca
do território da Mantiqueira
[“terroir”], encontramos cada
vez mais diversidade e comple-
xidade sensorial. Eu insisto em
usar esses termos. São azeites
com características frutadas
verdes leves e médias. Neles a
gente encontra notas que vão
fazer com que esses azeites
possam ser usados em uma
salada, em uma carne grelhada
e até mesmo em pratos mais
condimentados. Sem falar da
harmonização com os doces
mineiros”, destaca o azeitólogo.

Os interessados em adqui-
rir azeites da Serra da Manti-
queira devem entrar em conta-
to com a Associação dos
Olivicultores do Contrafortes
da Mantiqueira (Assoolive)
pelo email assoolive@gmail.
com ou procurar pelos produ-
tos em lojas especializadas. A
EPAMIG é uma empresa vin-
culada à Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimen-
to de Minas Gerais (Seapa).

(por Imprensa EPAMIG)

Serra da Mantiqueira registra colheita
antecipada e safra de azeites de qualidade

Impulsionada por oscilações climáticas, colheita na Mantiqueira já está em andamento.
Segundo especialistas, primeiros azeites produzidos apresentam alto índice de qualidade
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1668

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO PARA COMÉRCIO
OU RESIDÊNCIA: COM
DUAS SALAS, DOIS QUAR-
TOS  SENDO UM COM SUI-
TE, 1 COZINHA, 1 BANHEI-
RO E COM ÁREA DE SERVI-
ÇO: VALOR DE R$ 1.100,00
COM REFERÊNCIA E FIA-
DOR  ENDEREÇO RUA PI-
MENTA DE PÁDUA 1418 - EM
CIMA AKATONE MODAS
(SEM GARAGEM). ENTRAR
EM CONTATO 3558-7745 E
992171591

• SOBRADO ALUGO: No
centro da cidade, ótima loca-
lização. 3 quartos, sendo 1
suíte, 2 banheiros sociais,
sala, copa, cozinha e área de
serviço, garagem para 1 car-
ro. Sem quintal. VALOR SA-
LÁRIO MÍNIMO. Tratar pelo tel
(35) 3531-1640 ou WatsApp
(16) 99611-9140.

• TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua Fran-
cisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00.
Aceita proposta. Fone: 99817-
5284 Dennys

• SÍTIO 10 ALQUEIRES:
vendo 10 alqueires em São
Tomás de Aquino no campo da
Varge. Tratar 98431-7363 com
Carlos.

• CASA VENDE-SE: com
3 quartos, sala, cozinha, quar-
to amplo, na Rua das Flores,
96 – Vila Formosa. Terreno
com 240 m² e área construída
de 102m². Tratar 3531-2835 c/
proprietário ou 99202-7972.

• VENDE-SE TERRENO
PRÓXIMO AO CLUBE OURO
VERDE: com 342m² na Av.
Wenceslau Bras, 2.048. Tra-
tar 3531-2835 com o proprie-
tário ou 99202-7972.

• VENDO CASA COM 02
QUARTOS NO SÃO JUDAS:
aceita financiamento. sala,

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

cozinha, 01 banheiro, entrada
para 02 carros, recém cons-
truída. WhatsApp 035-9-9178-
7563

• ALUGA-SE APTO ALTO
PADRÃO: no centrão, 3 quar-
tos (1 suíte com hidro). Deta-
lhes: 99970-3311

• LAZER E SEGURANÇA
PARA SUA FAMÍLIA A 5 KM
DO CENTRO DE PARAÍSO:
Lotes de 2.050 m² em condo-
mínio fechado, todo murado,
portão eletrônico, casa de ca-
seiro, Área de Lazer comum
com salão de festas para 120
pessoas, Piscina de 75.000
litros, churrasqueira, fogão a
lenha, poço artesiano. What-
sapp: (35) 99970-3311

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 c/ proprietário.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS: Jequitibá
Rosa (100 mudas), Samaúma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 30,00 cada. Tratar c/
Paulo (35) 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar pelo telefone (35) 9 9842-
4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro

• CUIDADORA DE IDOSOS:
COM PRÁTICA, COM REFE-
RÊNCIA. TRATAR 99931-7383
– REGISLENE

• CUIDADORA DE IDOSOS:
profissional com experiência,
disponibilidade 24 horas
atendimento em Paraíso, falar
com Ana Maria (16) 99192-
7800 zap (ÉTICA, RESPEITO
E CONFIANÇA PARA CUI-
DAR DEQUEM VOCÊ AMA!)

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 98863-5552 whats, 99825-5212 whats 98863-5553 (VIVO).

CHACARAS A VENDA:

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 850.000,00 - Cód.: 2493
Área do terreno: 2520m²
4 SUITES, 2 SALAS, 2 COZ, ÁREA GOURMET C/ PISCINA,
POMAR. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 480.000,00 - Cód.: 878
Área do terreno: 2520m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COPA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO, AREA DE SERVICO, VARANDA,
GARAGEM P 2 CARROS.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 600.000,00 - Cód.: 3316
Área do terreno: 2520m²
CHACARA COM POMAR PRODUZINDO, CAMPINHO DE
FUTEBOL, PISCINA, TODA CERCADA, GRAMADA. 2 CASAS:
CASA 01: 3 QUARTOS SENDO UMA SUITE, BANHEIRO SOCIAL,
BANHEIRO EXTERNO, SALA, COPA, COZINHA, LAVANDERIA E
CHURRASQUEIRA COM FORNO E FOGÃO A LENHA.TODA A
VARANDADA. CASA 2: 3 QUARTOS, BANHEIRO SOCIAL
INTERNO, BANHEIRO SOCIAL EXTERNO, SALA, COPA E
COZINHA, PISCINA, CAMPO DE FUTEBOL, CHURRASQUEIRA
COM FORNO E FOGÃO A LENHA. TODA AVARANDADA

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 420.000,00 - Cód.: 3341
Área do terreno: 2520m²
02 CHÁCARAS TOTALMENTE INDEPENDENTES, COM
ENTRADAS SEPARADAS, MURADA, COM POMAR FORMADO.
CADA CASA TEM: 02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA
CONJUGADAS, 02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO, VARANDA
E PISCINA, CÔMODO DE DESPEJO, GARAGEM P/ 02 CARROS.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 140.000,00 - Cód.: 2979
Área do terreno: 2520m²

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 260.000,00 - Cód.: 3392
Área do terreno: 2520m²
ACEITA CASA DE ATÉ R$ 130 MIL COMO PARTE DE
PAGAMENTO. POSSUI UMA CASA SIMPLES E POMAR.

CONDOMINIO CACHOEIRA R$ 55.000,00 - Cód.:3269
Área do terreno: 2415m²

CONDOMINIO CACHOEIRA R$ 150.000,00 - Cód.: 3395
Área do terreno: 2250m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSA CHÁCARA COMO PARTE DE
PAGAMENTO NA COMPRA DE UMA CASA NA CIDADE DE ATÉ
R$ 300 MIL. CASA COM: 2 DORMITORIOS, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM.

APARTAMENTOS A VENDA:

CENTRO R$ 1.000.000,00 - Cód.: 3115
4 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, TODOS OS
DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA PARA 3 AMBIENTES,
COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA
COM BANHEIRO, 02 VAGAS DE GARAGEM.

JARDIM DANIELA R$ 175.000,00 - Cód.: 3372
02 UNIDADES DISPONÍVEIS. PREVISÃO DE ENTREGA
FEVEREIRO 2021. ESQUINA COM 55,86M2 = R$ 170 mil. E DO
MEIO COM 67,31M2 = R$ 175 mil. 2 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA
DE GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS, SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COM BANHEIRO,
GARAGEM PARA 1 CARRO. ACABAMENTO DE QUALIDADE

LAGOINHA R$ 390.000,00 - Cód.: 3284
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COM WC, LAVANDERIA. GARAGEM
PARA 1 CARRO

LAGOINHA R$ 350.000,00 - Cód.: 2890
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA
DE EMPREGADA COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

TERRENOS À VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 80.000,00 - Cód.: 1553
Área do terreno: 250m²

CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00 - Cód.: 3427
Área do terreno: 250m²

CIDADE INDUSTRIAL R$ 610.000,00 - Cód.: 193
Área do terreno: 3040m²

JARDIM ALVORADAR$ 38.000,00 - Cód.: 3501
Área do terreno: 180m²

JARDIM COOLAPA R$ 170.000,00 - Cód.: 3507
Área do terreno: 336m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$175.000,00 - Cód.: 3221
Área do terreno: 390m²

JARDIM EUROPA R$ 120.000,00 - Cód.: 701
Área do terreno: 360m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 200.000,00 - Cód.: 1565
Área do terreno: 429m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 150.000,00 - Cód.: 2672
Área do terreno: 350m²

LAGOINHA R$ 336.000,00 - Cód.: 3507
Área do terreno: 480m²

PARQUE BELVEDERE  R$ 35.000,00 - Cód.: 1109
Área do terreno: 200m²

PORTAL DOS IPES R$ 230.000,00 - Cód.: 3290
Área do terreno: 600m²

JARDIM DANIELA  R$ 100.000,00 - Cód.: 3486
Área do terreno: 250m²

ALTO PARAISO  R$ 70.000,00 -   Cód.: 3195
Área do terreno: 250m²

SÍTIO VENDE-SE
No município de São Sebastião do Paraíso.

Área de 6,8 ha, a 17 quilômetros  de Paraíso,
sendo 14 quilômetros asfalto e 3 de terra.

Terra nua com reserva ambiental.
Tratar pelo tel 9.8862-1444 com Caetano.

• DONA CIDA CUIDADORA
DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.
Cuido com muito amor. Pre-
ciso trabalhar! Whatsapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha 99917-4260.

e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

• CRV EXL 4x4: vendo, 09/10, prata, 102 mil km e em
ótimo estado. R$ 42.900,00. Tratar com Paulo 99966-
6900 zap

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-
lha, restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA
pago 2020, manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00
– tratar pelos tels (35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
20 de Janeiro de 2021

página 12 Jornal do Sudoeste

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Conheça os benefícios
das Terapias Holísticas

Terapia holística é um nome dado a várias técnicas
que têm em comum o fato de enxergarem o ser
humano em sua integridade, e não como um
fragmento. Objetiva-se ajudar o paciente a melhorar
a qualidade de vida e chegar ao seu ponto máximo de
equilíbrio físico, emocional, energético, espiritual e
social por meios de estímulos naturais, mediante a
autoajuda ou despertar da consciência sobre seu
corpo e seu papel no meio em que vive. 

Através de variados métodos holísticos
(aromaterapia, reike, reflexologia, cromoterapia, florais
entre outros), um bom terapeuta tem condições de
investigar o que está ocasionando o desequilíbrio e
assim poder ajudar as pessoas a lidarem com
problemas como: estresse físico ou emocional; dores
nas costas; tensão excessiva; depressões; insônia;
TPM; ansiedades; medos; síndromes; bloqueios e
possíveis traumas. Também pode ajudar a clarear
questões como insatisfação no trabalho, problemas
nos relacionamentos, falta de prosperidade financeira,
baixa autoestima, falta de autoconfiança e
inseguranças. 

Existem diversos benefícios que o público ainda
desconhece; contudo, a terapia holística pode auxiliar
o indivíduo por caminhos onde o trabalho das energias
e a renovação das mesmas possam ajudar encontrar
um novo direcionamento uma nova forma com mais
leveza para enfrentar seus medos traumas e dores e
assim com o passo a passo a energização o encontro
e o equilíbrio destas vibrações. As terapias holísticas
nos permitem conectarmos com todas as partes
emocionais, espirituais e enérgicas de seu ser, de uma
forma mais ampla, para que o paciente consiga com-
preender e entender pontos importantes de sua
personalidade. Assim, é muito comum ver pessoas
que se encontravam em um estado negativo melhorar
consideravelmente após começar a terapia.

Sendo assim, por meio de diversas técnicas e
métodos, o terapeuta holístico pode investigar as
causas de seu desiquilíbrio e ajudar as pessoas a
lidarem com seus problemas.

RECEITAS DO GUARI
Mocinha da Aldeia

INGREDIENTES
1 kl de bacalhau do Porto
½ kl de grão de bico
1 pimentão verde, 1 amarelo
300 gr. azeitona verde, graúda
1 cebola roxa, em fatias
1 copo de azeite de oliva

MODO DE PREPARO
Deixar o bacalhau por 12 horas em água. Troque a
água a cada 2 horas. Depois de dessalgado, rasgue
o bacalhau em pedaços pequenos. Corte os pimen-
tões em rodelas. Deixe o grão de bico de molho por
12 horas. Depois retire a casca e misture todos os
ingredientes com o bacalhau cru, e re1gue com o
azeite. Servir com pão de centeio. Acompanha vi-
nho branco. Prato pronto, bom apetite.

Antônio Lima dos Santos é
um atleta natural de São Sebas-
tião do Paraíso que para mais
longe levou o nome de sua ci-
dade e que também se desta-
cou no mundo dos esportes no
Brasil e fora dele, através do
futebol. Era menino quando no
final da década de 50 deixou sua
terra natal e partiu para a capi-
tal paulista. De início morou na
Mooca onde vestiu a camisa do
Juventus entre 1958 e 1960.

Por sua versatilidade por tão
bem jogar em diversas posições
Lima foi contratado pelo time
da Vila Belmiro, na baixada, o
Santos. Foi mais de uma déca-
da vestindo o manto alvinegro
em que se consagrou e obteve
várias conquistas inclusive
chegando a atuar algumas ve-
zes pela seleção brasileira. O
curinga jogava nas laterais,
como zagueiro, volante, só não
foi goleiro e atacante. Ainda
assim, tornou-se o curinga, ten-
do conquistado títulos brasilei-
ros, estaduais, foi campeão de
duas Copas Libertadores e dois
Mundiais de Clubes, sempre
pelo Santos F.C.

Lima vestiu a camisa verde
e amarela da seleção na Copa
do Mundo, disputada na Ingla-
terra em 1966, sendo titular em

Paraisense Lima, 'o curinga',
marcou época no Santos

Reprodução

três jogos. Nascido em 18 de
janeiro de 1942, completou
mais um natalício nesta segun-
da-feira. Com o manto alvinegro
Lima fez 692 jogos - atrás so-
mente de Pelé, Zito e Pepe - e
marcou 63 gols. Com a camisa
da Seleção Brasileira disputou
18 partidas e marcou seis gols.

Despediu-se do alvinegro
praiano em 30 de outubro de
1971, na partida disputada con-
tra o Corinthians que terminou
empatada por 1 a 1.

Antes de encerrar a carrei-
ra Lima jogou no futebol me-
xicano e lá permaneceu até
1974. De volta ao Brasil, atuou

pelo tricolor das laranjeiras, o
Fluminense e em 1975 jogou
também nos Estados Unidos.
Seu último time que defendeu
foi a Portuguesa Santista. Ter-
minada a carreira de jogador
profissional, voltou a atuar pelo
Santos como auxiliar nas cate-
gorias de base.

 Jogador de grande versatilidade, Lima conquistou vários títulos pela equipe santista

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
aragem para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CASAS

Bairro: Rosentina Figueiredo - Código: 268N - Valor R$ 280.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários, sala, copa, cozinha com
armários planejados, banheiro social, área de serviço, lavabo, quintal
pequeno. Garagem coberta para 03 carros. Terreno: 175,15m² / Área
construída: 114,57m²

Bairro: Portal dos Ipês - Código: 116N - Valor R$ 300.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, 01 banheiro social,
garagem para 02 carros cobertos. Terreno: 312,00m² / Área construída:
138,55m²

Bairro: Parque Belvedere - Código: 125N - Valor R$ 140.000,00
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 160,00 m²

Bairro: Vila Santa Maria - Código: 402N - Valor R$ 250.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Vila Alza - Código: 318N - Valor R$ 230.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social,
lavanderia, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Jardim Europa - Código: 420N - Valor R$ 500.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço, área de lazer com churrasqueira, garagem para 01 carro coberto
e 02 descobertos. Terreno: 360,00 m² / Área construída: 140,00m²

Bairro: Residencial Morumbi - Código: 229N - Valor R$ 125.000,00
03 dormitórios, sala, copa cozinha, banheiro social, área de serviço.
Garagem para 04 carros descobertos. Terreno: 254,00 m² / Área
construída: 98,00m²

APARTAMENTO

Bairro: Centro - Código: 371N - Valor R$ 325.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, garagem para 01 carro.

Bairro: Centro - Código: 414N - Valor R$ 410.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla com sacada, cozinha com
armários, área de serviço, lavanderia, garagem para 01 carro.

CHÁCARA

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 60N - Valor R$ 450.000,00
Casa toda avarandada com área de churrasco e banheiro, 03 dormitórios
sendo 01 suíte, banheiro social, sala, cozinha. Piscina, campo de futebol.

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 64N - Valor R$ 450.000,00
Casa principal com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, casa
toda avarandada, área de churrasco. Casa de fundos com 02 dormitórios,
banheiro social. Pomar, piscina.  Terreno: 6.000m² / Área construída:
140,00m²

TERRENO

Bairro: Jardim Coolapa - Código: 296N - Valor R$ 165.000,00
Lote medindo: 300m²

Bairro: Parque São Judas Tadeu - Código: 479N - Valor R$ 58.000,00
Lote medindo: 190m²


